

MANIFESTACION

Hemos visto figurar nuestros nombres entre los de las personas que han sido indicadas para formar la JUNTA PATRIOTICA...

Muy noble y plausible es sin duda la idea de los promotores de la formación de aquella JUNTA...

Esta opinión nuestra no impedirá que, en la esfera de nuestras aptitudes, continuemos trabajando en el mismo sentido de la JUNTA...

Guayaquil, Nbre. 30 de 1903. Jacinto J. Camacho, C. Benjamín Rozales, M. E. Seminario, Rafael Guerrero, Rafael M. Arizaga, F. T. Maldonado, José L. Zamora, M. N. Arizaga, A. B. Serrano.

Colombia, Panamá y ESTADOS UNIDOS

Un poco de estadística.

Conozcamos el todo y conozcamos la parte en sus dos principios los elementos de extensión territorial y de población...

138.310 kilómetros cuadrados (133 millones 100 mil hectáreas), de los cuales pertenecen 826 a Panamá (8 millones 200 mil hectáreas)...

Comparado territorialmente con el Ecuador (9.979 millímetros cuadrados, inclusive el archipiélago de Colón), es Panamá siete veces menor, la séptima parte...

El año 1871 tenía Colombia 3 millones de habitantes, de los cuales correspondían 219.933 al entonces soberano de Panamá...

Siendo un hecho demostrado que la población crece y aumenta en forma directa de la abundancia y de la bondad de los alimentos...

En el presente año debe tener en cuenta el aumento de la población (la de la miseria, la de la inmoralidad y la de la ociosidad), según la autorizada opinión de Malthus...

Tomado de paradigmas a Bélgica cuya población es, en números redondos, de 6 millones de habitantes, la famosa república...

del Istmo tiene territorio para más del doble, para albergar más de 12 millones. De sus 826 millímetros cuadrados son actualmte baldíos cerca de 400.

Manuel de Jesús Andrade.

QUITO

Por TELÉGRAFO

Noviembre 30. Ha salido a luz el primer número de "El Colombiano", órgano de la colonia colombiana...

Los comerciantes de esta ciudad se quejan de que la compañía del ferrocarril les cobra listos dobles a los publicados en la tarifa de la empresa.

Hay gran alarma entre los abogados y más personas pertenecientes al foro, por haberse anulado el gobierno hacer que los escribanos desocupen los locales del juzgado...

En la parroquia de Tambillo, un rayo mató a un individuo llamado Juan Vega.

Parece no vendrá ya del sur a esta ciudad el general Carlos Guerrero.

El Jefe Sr. de Letras de esta capital, en contestación al oficio que le dirigió el ministro de justicia, ordenó levante un sumario...

En la parroquia de Tambillo, un rayo mató a un individuo llamado Juan Vega.

Comuníquese que para que no continúen los desórdenes en los trabajos del camino a la costa de Esmeraldas...

Hásele remitido al director de la Biblioteca Nacional, el pedido de leyes, las leyes y decretos oficiales dados por el Ecuador.

Están ya terminando en el arreglo de la Biblioteca Nacional que ocupará la Biblioteca Nacional en el edificio del antiguo colegio de jesuitas.

La organización de las diferentes secciones de libros y la distribución de éstas son adecuadas, y se ha hecho un catálogo de los libros y métodos de las obras que consta la biblioteca.

Dirigiese a Europa el doctor River, miembro de la comisión de jóvenes queitido doctor Francisco Copán, que ha hecho aquí sus estudios con raro lucimiento y va a perfeccionarse en el Viejo Continente...

El batallón Pichincha, cuyo jefe es don Miguel Arizabaga, anticipa que va a partir a las elecciones.

Exasante del día la denuncia que existe entre los miembros del alto clero de esta ciudad, a consecuencia de graves discusiones, ocasionadas entre otras causas, por la suspensión decretada contra once frailes franciscanos.

En la lista enviada al ministro de instrucción pública de los exámenes que dirigió la libertad de las honrosas ejecutorias de estudiantes que no podrían someterse al Instituto Mejía...

vila y Pedro Muñoz, quienes obtuvieron la calificación de sobresalientes.

—Ha vuelto a hacerse cargo de la administración de "El Tiempo" de esta ciudad, don Timoteo Quevara.

El correspondiente.

LA PESTE NEGRA

La carne de chanchos agente de contagio.

Buscando las causas del desarrollo de la bubónica en Chile, dice un periódico de Santiago lo siguiente:

"Lo que es el podemos afirmar es que en el Matadero existe una numerosísima colonia de animaluchos."

Como nadie ignora, la rata es también el principal agente transmisor del microbio de la peste bubónica, de manera que si los chanchos se alimentan de ratas...

Centenares de gentes acuden diariamente a los depósitos para ver a los animaluchos...

Caracas, noviembre 30.—El doctor Calvo, jurisperito argentino, ha sido nombrado en reemplazo del excelentísimo León y Castillo...

VENEZUELA

Nuevo Arbitro a dirimir en las reclamaciones francesas contra la Venezuela.

Caracas, noviembre 30.—El doctor Calvo, jurisperito argentino, ha sido nombrado en reemplazo del excelentísimo León y Castillo...

El español embajador rebajó el cargo, en vista de los ataques que la prensa venezolana hizo a los árbitros españoles en Caracas.

Enviado geológico en una ciudad en el interior venezolano.

Caracas, 30.—La ciudad de Camaná, en el estado de Bermúdez, golfo de Cariaco, ha estado por cerca de tres días envuelta en vapores sulfurosos...

Los habitantes del lugar que asistieron a la explosión, están numerosos de abandonar sus casas; y se ha nombrado un comité para que investigue el asunto.

Camaná ha sido destruida por terremotos en sus ocasiones.

REPUBLICA DEL ISTMO Los vapores de la carrera omiten en su itinerario los puertos colombianos.

Panamá, noviembre 30.—Anunciación de Colón que el vapor Arado de la mala rala, salió el martes para Puerto Limón, en Costa Rica...

El ministro de marina contra lo por los diputados opositores.

Paris, diciembre 1.—La administración de los asuntos navales bajo la dirección del ministro de marina Pelletán, ha sido sometida a una severa censura de parte de los opositores de la cámara de diputados.

En la sesión de hoy quejaronse los miembros de la oposición de que el ministro Pelletán había abandonado la construcción de buques submarinos...

El ministro rechazó las acusaciones que se le hacían, y es casi seguro, dada la actitud de sus partidarios, que se aprueben las partidas del presupuesto destinadas a la marina.

Paris, noviembre 30.—En la sesión de hoy tuvieron lugar dos peticiones en la sección de república del ferrocarril subterráneo...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

que los chanchos, siendo servidos o se alimentan de ellas.

—Hemos conversado sobre el particular con un entendido médico santiaguino, quien nos ha manifestado que el origen de la tridemia en los intestinos de todos nuestros enfermos, se debe a las ratas del Matadero, que al ser comidas por los chanchos, transmiten a éste la larva, que a su vez pasa al estómago humano a desarrollarse por el consumo de la carne de cerdo.

Se impone, pues, el más riguroso sistema de limpieza y de desinfección, a fin de deterrar de aquel establecimiento tan perniciosa colonia de animaluchos."

Como nadie ignora, la rata es también el principal agente transmisor del microbio de la peste bubónica, de manera que si los chanchos se alimentan de ratas...

Centenares de gentes acuden diariamente a los depósitos para ver a los animaluchos...

Caracas, noviembre 30.—El doctor Calvo, jurisperito argentino, ha sido nombrado en reemplazo del excelentísimo León y Castillo...

VENEZUELA

Nuevo Arbitro a dirimir en las reclamaciones francesas contra la Venezuela.

Caracas, noviembre 30.—El doctor Calvo, jurisperito argentino, ha sido nombrado en reemplazo del excelentísimo León y Castillo...

El español embajador rebajó el cargo, en vista de los ataques que la prensa venezolana hizo a los árbitros españoles en Caracas.

Enviado geológico en una ciudad en el interior venezolano.

Caracas, 30.—La ciudad de Camaná, en el estado de Bermúdez, golfo de Cariaco, ha estado por cerca de tres días envuelta en vapores sulfurosos...

Los habitantes del lugar que asistieron a la explosión, están numerosos de abandonar sus casas; y se ha nombrado un comité para que investigue el asunto.

Camaná ha sido destruida por terremotos en sus ocasiones.

REPUBLICA DEL ISTMO Los vapores de la carrera omiten en su itinerario los puertos colombianos.

Panamá, noviembre 30.—Anunciación de Colón que el vapor Arado de la mala rala, salió el martes para Puerto Limón, en Costa Rica...

El ministro de marina contra lo por los diputados opositores.

Paris, diciembre 1.—La administración de los asuntos navales bajo la dirección del ministro de marina Pelletán, ha sido sometida a una severa censura de parte de los opositores de la cámara de diputados.

En la sesión de hoy quejaronse los miembros de la oposición de que el ministro Pelletán había abandonado la construcción de buques submarinos...

El ministro rechazó las acusaciones que se le hacían, y es casi seguro, dada la actitud de sus partidarios, que se aprueben las partidas del presupuesto destinadas a la marina.

Paris, noviembre 30.—En la sesión de hoy tuvieron lugar dos peticiones en la sección de república del ferrocarril subterráneo...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

DREYFUS Y SU FAMILIA.

Acaba el cable de anunciar que el ministro de guerra de Francia ha resultado, después de examinar el proceso Dreyfus acceder a su revisión.

"La gran injusticia se reparará! El delito de la ambición cobardé quedará descubierta, y el hombre acusado de traición será proclamado mártir y víctima de unos cuantos miserables... ¡Solo triunfará después de la muerte! Los acusados por el serán víctimas del crimen de suicidio."

Allí va el desdichado capitán Joffe, acompañado de su admirable esposa y de sus tiernos hijos, camino del destierro, después de su segundo juicio, de su segunda y más cruel condena y de la comutación dictada por el presidente Loubet.

Marcha en busca de la soledad y el silencio, pensando en la injusticia de los hombres y en la ignorancia de las multitudes. Una luz le guía su inocencia.

Una mano le sostiene la mano de Zola, calumniado y apesadumado por el delito de haber salvado a un patria del desahorro y de la infamia, acusando a quienes engañaban miserablemente al pueblo.

A amor le infunde esperanzas; el amor inmenso de la santa mujer que lleva su nombre; la más grande de las mujeres del siglo más grande de la historia.

EL CABLE

Graves tormentas en Europa.

London, noviembre 30.—Las lluvias incesantes se han generalizado en toda la Gran Bretaña y muchas partes del continente.

En esta capital han sido más escasas, pero en algunos distritos rurales ha habido necesidad de suspender los trabajos campesinos, y el tráfico se hace con dificultad.

El termómetro marca 16 grados f. bajo cero, en el sur de Escocia, y anoché las naves tomaban refugio en los puertos a lo largo de la costa británica.

La comunicación telefónica y telegráfica entre Alemania y Bélgica ha quedado interrumpida, y ha habido muchas víctimas entre los tripulantes de los buques pertenecientes a la flota pesquera francesa, durante las tormentas de estos últimos días.

Consejo de gabinete para tratar de los problemas internacionales.

London, 30.—Las dos prolongadas sesiones que celebró el gabinete en viernes y sábado últimos, han dado lugar a renovados rumores de la inminente disolución del parlamento.

Sin embargo, hace publicado hoy una exposición, aparentemente autorizada, en la cual se declara que dichas reuniones no tienen por objeto tratar sobre la disolución del parlamento, pues que los debates se han relacionado únicamente con los asuntos internacionales, inclusive los de Macedonia y el Tíbet.

Estación aerostática en el Mediterráneo.

London, 29.—El ministro de guerra ha resuelto establecer una estación aerostática, y se han impartido órdenes para que varias secciones del cuerpo de aeronautas se dirijan a Malta y Gibraltar.

Proposición del gobierno acerca de sus propuestas en la región del Tíbet.

London, 29.—Anunciase que el gobierno británico no tiene por ahora intención de internar la expedición Younghusband hasta El Lassa, capital del Tíbet, ni aun de

hacerla permanecer en Manang, que es la segunda ciudad del Tíbet, en cuanto a importancia.

A un legado a Mawang, espárase que el coronel Younghusband puede reanudar las negociaciones con los tibetanos.

Nótese, sin embargo, grandes preparativos para los arreglos militares que se le han encomendado al coronel Mackdonald con las fuerzas alinas de China.

Se están reuniendo grandes cantidades de víveres, de ropa gruesa inclusive paletos de pieles candienses; todo lo cual está destinado a las tropas que se encuentran en el celeste imperio y que serán enviadas desde Tientsin, como en la ocasión anterior que se verificaron idénticas manifestaciones en la frontera tibetana, obligándose después a las tropas a regresar a sus propias montañas.

Esta repulsión de los proyectos de El Lassa y de la permanencia ocupación del territorio tibetano, entendiéndose serán los puntos discutidos en el gabinete británico, así como la actitud que observan los rusos a propósito de la expedición y las rigurosas protestas de la prensa rusa, con motivo de la supuesta agresión británica en el Tíbet, protestas que según parece interpretan el sentimiento del gobierno moscovita.

ESTADOS UNIDOS

Disposiciones del departamento de marina para el caso de ocupación en el Istmo.

Nueva York, noviembre 30.—El departamento de marina está tomando disposiciones para concentrar durante el invierno un gran número de fuerzas navales a las costas de Panamá, para el caso de que ocurran trastornos en el istmo.

Cinco socorridos del Keosauque, Alabama, Massachusetts, Illinois y Texas han recibido órdenes para dirigirse a Culebra a efectuar misiones de construcción.

El Keosauque y el Alabama se encuentran ya en lugar de cita en la zona de Tompkins, y los otros tres se incorporarán el próximo miércoles.

El último buque que salió de los astilleros navales para el sur, fué el transporte Oulaga que llevó cincuenta mil hombres de marinería, con

tratados para largo tiempo; estos hombres probablemente iban a ser enviados a China para relevar los contingentes cuyo plazo en dicha estación terminará pronto.

Las compañías de infantería de marina, perfectamente equipadas para el servicio en los trópicos, encuentranse acuarteladas en Brooklyn.

Dícese que debían salir en el Oulaga, pero que en el último momento se modificó el plan, y posiblemente serán distribuidos entre los buques de guerra para llevarlos al sur.

Creese generalmente que los 5.000 hombres de marinería que salieron en el Oulaga para el istmo serán retenidos allá hasta que haya pasado toda posibilidad de trastornos.

Los rumores acerca del proyecto del gobierno para que esta marinería sirviera por cinco años en los buques de guerra, despertó mucho interés entre los mismos aliados y sus familias.

Centenares de gentes acuden diariamente a los depósitos para ver a los animaluchos, quienes se manifiestan confiados en que pronto entrarán en servicio activo.

VENEZUELA

Nuevo Arbitro a dirimir en las reclamaciones francesas contra la Venezuela.

Caracas, noviembre 30.—El doctor Calvo, jurisperito argentino, ha sido nombrado en reemplazo del excelentísimo León y Castillo...

El español embajador rebajó el cargo, en vista de los ataques que la prensa venezolana hizo a los árbitros españoles en Caracas.

Enviado geológico en una ciudad en el interior venezolano.

Caracas, 30.—La ciudad de Camaná, en el estado de Bermúdez, golfo de Cariaco, ha estado por cerca de tres días envuelta en vapores sulfurosos...

Los habitantes del lugar que asistieron a la explosión, están numerosos de abandonar sus casas; y se ha nombrado un comité para que investigue el asunto.

Camaná ha sido destruida por terremotos en sus ocasiones.

REPUBLICA DEL ISTMO Los vapores de la carrera omiten en su itinerario los puertos colombianos.

Panamá, noviembre 30.—Anunciación de Colón que el vapor Arado de la mala rala, salió el martes para Puerto Limón, en Costa Rica...

El ministro de marina contra lo por los diputados opositores.

Paris, diciembre 1.—La administración de los asuntos navales bajo la dirección del ministro de marina Pelletán, ha sido sometida a una severa censura de parte de los opositores de la cámara de diputados.

En la sesión de hoy quejaronse los miembros de la oposición de que el ministro Pelletán había abandonado la construcción de buques submarinos...

El ministro rechazó las acusaciones que se le hacían, y es casi seguro, dada la actitud de sus partidarios, que se aprueben las partidas del presupuesto destinadas a la marina.

Paris, noviembre 30.—En la sesión de hoy tuvieron lugar dos peticiones en la sección de república del ferrocarril subterráneo...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

Se quemó un carro en el trayecto equidistante de dos estaciones, pero como los siniestros ocurrieron en sitios algo despejados, escapaba el humo con más facilidad...

del mar tiempo de más la extensión del reino de Italia.

Desde hace cinco años, no se ha visto en el mar un fenómeno barométrico tan marcado como hoy.

En la costa vecina de Nípoles fueron encontrados los cuerpos de varios marineros pertenecientes a una goleta italiana que naufragó. Sigue refugio en las montañas cercanas, y cerca de Avellan, las olas enfurecidas han causado mucho daño.

ARGENTINA

Consecuencias de los tormentos en el norte de Africa.

Argel, diciembre 15. Los fuertes huracanes y lluvias torrenciales que se han presentado en las últimas treinta horas, han ocasionado muchos daños en mar y tierra.

Ha sido destruida una parte de la ciudad del puerto de Mogran, donde ocurrieron varios naufragios.

Anunciase que desde las montañas de Edoacor ha descendido un torrente de agua que ha arrejado cuantioso número de personas, destruyendo la parte occidental de Margarita.

Los habitantes huyeron de la población.

PERU

Vapor del Sur.

Paiza, diciembre 2.—El vapor Limari de la compañía peruana, en viaje de Valparaíso al Istmo, zarpó de este puerto a las 5 p. m.

Han tomado aquí pasaje de cámara para Guayaquil el Sr. Jurado y familia.

CHILE

Venta de dos unidades navales al Japon.

Valparaíso, diciembre 1.—De fuente autorizada sébase que los dos acorazados poderosos que estaban construyéndose en Inglaterra para Chile, han sido vendidos al Japon.

Intereses Generales

CARTA DE PESAMB

Quito, noviembre 29. 1903. Sra. D. Jacinta B. de Calderón, Guayaquil.—Eres bien degradada, hermana mía, los dulces de tu alma se suceden sin interrupción; ruidos más que ruidos los golpes que sobre mí descaerá el infierno. Ojalá que síno que el dolor hubiese erigido tu pecho como morada permanente.

No ha mucho que lloraste a tu adorado esposo; ¿y ya tu buena madre llora y llora? ¿Por qué lloras? ¿Por qué lloras?





